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Por Humberto BarbosaPágina 2

Operação da PC e PM 
prende foragido da 

justiça em Novo Cruzeiro
Página 6

Câmara Municipal de 
Teófi lo Otoni concede Título 

de Cidadania Honorária à 
Dra. Beatriz Cicci Neves

A Câmara Municipal de Teófilo Otoni realizou sessão solene na noite de 
sexta-feira (06/08/2021) para entrega do Título de Cidadania Honorária à Dra. 
Maria Beatriz Cunha Cicci Neves – Presidente da 28ª Subseção da OAB-MG. 
O Projeto de Lei é de autoria do vereador Juvenal Junior, aprovado por una-
nimidade pelos demais parlamentares. Página 4 - Leia também entrevista 
exclusiva com a Dra. Beatriz Cicci Neves na PÁGINA 05

Sérgio Leonardo
Advogado e pré-candidato à Presidência da OAB/MG

Quando olha para a 
advocacia mineira, o jo-
vem advogado Sérgio Le-
onardo, criminalista de 
43 anos, eleito por vários 
anos como um dos advo-
gados mais admirados do 
Brasil, vê uma categoria 
abandonada pelos atuais 
dirigentes da OAB/ MG 
e desprestigiada pela so-
ciedade. Na sua opinião o 
cenário pouco promissor 
é resultado de uma gestão 
da Ordem que, nos últimos 
três anos, foi marcada por 
retrocessos em série, como 
a falta de transparência e 
de diálogo... Página 8

Setor de Identifi cação da 5ª 
Delegacia de Polícia Civil de 
Itambacuri garante serviços 

essenciais à população
Com o objetivo de pro-

mover a cidadania, a digni-
dade, o cumprimento dos 
direitos civis e culturais, e 
o acesso à informação, foi 
criado em 15 de novembro 
de 2015, o Setor de Identifi -
cação em Itambacuri. O de-
legado de Polícia Civil, dr. 
Eduardo Gil, informa que, 
além de atuação na sede da 
delegacia, o Posto de Iden-
tifi cação atende de forma 
itinerante outros municípios 
da comarca... Página 2

Abertas as inscrições para 
a Feira do Empreendedor 
Digital 2021, do Sebrae

A Feira do Empreende-
dor Digital 2021, do Sebrae, 
está com inscrições abertas 
para os visitantes. O maior 
evento de empreendedo-
rismo do mundo ocorre de 
23 a 27/10. Quem pretende 
empreender ou já tem uma 
micro ou pequena empresa 
encontrará uma programa-
ção diversifi cada. Página 3
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Cidade/Gerais
Vira lei projeto de 
Rodrigo Pacheco 

que cria a Sociedade 
Anônima do Futebol

Brasília – O presi-
dente da República, Jair 
Bolsonaro, sancionou, 
na noite de sexta-feira 
(06/08), o projeto de 
autoria do presidente 
do Congresso Nacional, 
Rodrigo Pacheco, que 
permite aos times brasi-
leiros de futebol se torna-
rem empresas. A nova lei 
permite a criação da So-
ciedade Anônima de Fu-
tebol (SAF) com o obje-
tivo de profi ssionalizar a 
gestão do futebol no país 
por meio da atração de 
investidores e estabelece 
medidas de governança, 
controle e transparência.

“A instituição da 
SAF é uma alternativa 
para o futebol brasi-
leiro. Pode ser a saída 
para diversos clubes 
que têm muitas tradi-
ções, têm muitos va-
lores, têm vontade de 
manter atletas no país e 
que precisam somente 
de uma gestão boa, em-
presarial e profi ssiona-
lizada”, disse Rodrigo 
Pacheco, que se baseou 
na experiência de ne-
gócios bem-sucedidos 
na Alemanha, na Es-
panha e em Portugal.

A nova lei foi publi-

cada na edição do Diário 
Oficial da União desta 
segunda-feira (09/08). 
Aprovado no Senado e 
na Câmara neste ano, o 
PL 5.516/2019 cria um 
novo modelo de gestão 
que concede aos clubes 
novas possibilidades de 
obtenção de recursos. En-
tre elas está a emissão de 
ações, debêntures, títulos 
ou valor mobiliário sob 

regulação da Comissão 
de Valores Mobiliários 
(CVM), o que vai faci-
litar a captação de re-
cursos fi nanceiros pelos 
clubes. Hoje, os times 
são qualificados como 
associações sem fi ns lu-
crativos e, com a mudança 
legislativa, pessoas físi-
cas, jurídicas, e fundos 
de investimentos pode-
rão participar da gestão.

Setor de Identifi cação da 5ª 
Delegacia de Polícia Civil de 
Itambacuri garante serviços 

essenciais à população

Com o objetivo de pro-
mover a cidadania, a digni-
dade, o cumprimento dos 
direitos civis e culturais, e 
o acesso à informação, foi 
criado em 15 de novembro 
de 2015, o Setor de Identi-
fi cação em Itambacuri. O 
delegado de Polícia Civil, 
dr. Eduardo Gil, informa 
que, além de atuação na 
sede da delegacia, o Posto 
de Identificação atende 
de forma itinerante outros 
municípios da comarca em 
que são realizadas emissão 
de carteiras de identidade 
para comunidades caren-
tes que não tem condi-
ções de se deslocar até 
a cidade de Itambacuri.

“Esse serviço tem um 
caráter social, e, geralmen-
te, é realizado a pedido das 
prefeituras, e entidades 
diversas, de acordo com 

as necessidades locais”, 
disse. No primeiro semes-
tre de 2021, o Posto de 
Identifi cação de Itambacuri 
confeccionou mais de mil 
carteiras de identidade na 
comarca, com emissão 
mensal de cerca de 175 
carteiras, respeitando todos 
os protocolos sanitários no 
intuito de reduzir a trans-
missão do SARS-CoV-2.

Além disso, inovações 
foram aplicadas pelo Posto 
de Identificação, como a 
emissão da Carteira de Nome 
Social (CNS). O documento, 
que garante e reconhece o 
exercício pleno da cidadania 
à comunidade LGBTQI+, 
permite à pessoa travesti ou 
transexual se identifi car da 
forma como é socialmente 
reconhecida. “A principal 
fi nalidade da CNS é garan-
tir à pessoa dignidade no 

tratamento institucional, de 
acordo com sua identidade 
de gênero”, pontua o delega-
do responsável pelo Posto de 
Identifi cação em Itambacuri.

A solicitação do do-
cumento pode ser feita por 
qualquer pessoa maior de 
18 anos, sendo necessário 
o RG de Minas Gerais, 
CPF do requerente, fotos 
3x4 e preenchimento da 
Autodeclaração de Nome 
Social, que é realizada no 
Posto de Identifi cação. No 
caso de menores de 18 
anos, o requerente deve 
estar acompanhado de um 
dos pais ou responsável 
legal. (Informações/Fotos: 
PCMG, Itambacuri). 5ª 
Delegacia de Polícia Ci-
vil de Itambacuri: Rua 
Barão do Rio Branco, nº 
299, centro. Itambacu-
ri/MG. (33) 3525-1453.

No primeiro semestre de 2021, mais de mil carteiras de identidade 
foram confeccionadas pelo Posto de Identifi cação

América Teófi lo 
Otoni preparando 

sua casa para a festa
Por Humberto Barbosa

O América Futebol 
Clube de Teófilo Otoni, 
que nos últimos anos vem 
disputando os campeo-
natos mineiros Sub-20 
e segunda divisão com 
grupo de atletas e da co-
missão técnica de Ibirité, 
trocou toda sua diretoria, 
contratou o ex-goleiro e 
atual técnico, Marco An-
tônio Milagres, que já es-
colheu 11 jovens em uma 
peneirada e vem tentando 
refazer algumas avarias 
praticadas no seu estádio. 
No sábado (07/08), técni-
cos da Federação Mineira 

de Futebol fizeram uma 
vistoria no estádio, e dei-
xaram relatórios, fi xando 
prazo para as reformas, 
antes do dia 12 de setem-
bro, para que o clube possa 
receber o adversário de 
Contagem. Não tivemos 
acesso aos dados desse 
documento, nem quais 
foram as recomendações.

Segundo fontes da di-
retoria do América, há 
notícias de que seus jogos 
poderiam ser realizados no 
Campo do Concórdia, caso 
o Estádio Nassri Mattar 
não reúna condições em 

tempo hábil, o mais pro-
vável é que sejam transfe-
ridos para o Estádio Mah-
mud Habas de Governador 
Valadares. O campo do 
Concórdia precisa de mui-
tas reformas, será utilizado 
apenas para os treinos. 
No início desta semana 
15 atletas recomendados 
pelo técnico Milagres, se 
apresentaram na sede cam-
pestre do Automóvel Clu-
be para exercícios físicos. 
Ainda não tem data para 
chamada dos 11 jovens 
escolhidos pela peneira-
da. As atividades espor-

mil reais para o Concórdia 
Atlético Clube, e 162 mil 
e 800 reais para a Liga 
de Desportos de Teófilo 
Otoni. Oportuno lembrar 
que as instituições pú-

blicas são impedidas de 
liberar recursos fi nanceiros 
para clubes profi ssionais. 
O Concórdia é um time 
amador e a Liga uma en-
tidade social-esportiva.

tivas que estavam sendo 
realizadas no campo do 
América, sob forma de alu-
guel foram interrompidas.

O novo presidente do 
América, Tarcirlei Mari-
nielo de Brito não cansa de 
fazer apelo aos políticos, 
empresários e desportistas, 
para ajudarem o clube, 
no sentido de honrar suas 
dívidas, próximas dos 4 
milhões de reais, para as 
reformas em seu estádio e 
para as despesas do campe-
onato mineiro, que começa 
para o América, no dia 12 
de setembro. Recentemen-
te dois políticos da região 
conseguiram aprovar 200 
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Gerais
Abertas as inscrições para 
a Feira do Empreendedor 
Digital 2021, do Sebrae

A Feira do Empre-
endedor Digital 2021, do 
Sebrae, está com inscri-
ções abertas para os vi-
sitantes. O maior evento 
de empreendedorismo 
do mundo ocorre de 23 
a 27 de outubro, das 10h 
às 20h. Durante os cin-
co dias, quem pretende 
empreender ou já tem 
uma micro ou pequena 
empresa encontrará uma 
programação diversifi-
cada, com muita infor-
mação e oportunidades 
de negócio, totalmente 
gratuita e 100% online. 

A Feira vai ser rea-
lizada na plataforma de 
realidade virtual Sebrae 
Experience, que permite 
uma navegação em am-
biente 3D fácil, intuitiva, 
com acesso imediato aos 
expositores, conteúdos e 
soluções para os peque-
nos negócios. Com pou-
cos cliques, os empre-
endedores também po-
derão fazer contato com 
o atendimento remoto e 
conversar com os con-
sultores do Sebrae, dis-
poníveis para tirar dúvi-
das e passar orientações. 

O Sebrae Experien-
ce é compatível com os 
navegadores Chrome, 
Firefox, Edge, Safari e 
IE, podendo ser aces-
sado por tablet, celular 
e desktop. Durante a 
Feira, haverá uma pro-
gramação variada de 
palestras – todas com 
intérpretes de Libras – 
formando jornadas de 
conhecimento sobre fi-
nanças, vendas, atuação 

na internet, inserção no 
mercado internacional, 
MEI, entre outros temas. 

Além disso, serão 
promovidas Rodadas de 
Negócios Virtuais, nas 
quais empresas terão a 
oportunidade de negociar 
diretamente seus produtos 
e serviços. Nas Rodadas, 
potenciais compradores e 
vendedores se reúnem de 
forma online para fazer 
transações comerciais 
conforme interesses em 
comum. A previsão é que 
sejam realizadas cerca 
de 300 reuniões envol-
vendo 260 participantes. 

Outra atração da Fei-
ra será a Vitrine, um 
formato novo para o 
empreendedor apresen-
tar sua marca, produtos 
e serviços ao público, 
trocar cartões de visita 
virtuais e já encaminhar 
negociações. “A Feira 
do Empreendedor 2021 
está totalmente conec-
tada com a realidade 
atual. Além da gama de 
informações e conhe-
cimento que o evento 
tradicionalmente oferece 
para o dono ou dona de 

um pequeno negócio 
ter sucesso, também vai 
trazer o aprendizado ad-
quirido nesses tempos 
de pandemia”, destaca 
o presidente do Sebrae, 
Carlos Melles. “O visi-
tante vai ter contato com 
muito conteúdo, ideias, 
soluções e oportunidades 
para poder levar para o 
dia a dia do seu empre-
endimento.” Para se ins-
crever na Feira do Em-
preendedor Digital 2021, 
basta acessar: feirado-
empreendedor21.com.br 

Lançamento - O lan-
çamento da Feira ocorre 
em 5 de outubro com 
uma programação variada 
para pequenos negócios 
em comemoração ao Dia 
do Empreendedor. Na 
data, o público poderá 
assistir a uma palestra e 
acompanhar um painel de 
discussão sobre empreen-
dedorismo e a retomada 
econômica. (Assessoria 
de Imprensa Sebrae Mi-
nas. William de Jesus 
- Assessor de Imprensa - 
Sebrae Minas - Regional 
Jequitinhonha e Mucu-
ri - Teófilo Otoni/MG).

Público já pode garantir a participação; evento promovido pelo 
Sebrae ocorre de 23 a 27 de outubro, será online e gratuito

Municípios mineiros 
receberam a 20ª parcela 

do acordo judicial 
referente aos repasses 

constitucionais atrasados

Ação de fiscalização 
conjunta flagra trabalho 
análogo ao de escravo 

em carvoaria e lavouras 
de café em Minas Gerais

As prefeituras minei-
ras receberam, na quarta-
-feira (30/07), a 20ª parce-
la do acordo judicial entre 
a Associação Mineira de 
Municípios (AMM) e o 
governo de Minas Gerais, 
com mediação do Tribunal 
de Justiça do Estado de 
Minas Gerais (TJMG), 
para a quitação do con-
fisco de R$ 7 bilhões da 
cota-parte dos municí-
pios sobre os valores do 
ICMS, IPVA e Fundeb.

Pelo acordo, homolo-
gado pelo TJMG, o Estado 
vai pagar a dívida em 33 
parcelas. As 19 primeiras 
já foram quitadas entre 
os meses de janeiro de 
2020 a maio de 2021.

O  p r e s i d e n t e  d a 
AMM, Julvan Lacerda, 

que encabeçou o acor-
do representando os 853 
prefeitos mineiros, come-
mora e destaca o papel do 
executivo estadual para 
solucionar a questão. “Em 
abril de 2019, fizemos o 
maior acordo da histó-
ria do judiciário minei-
ro, visando solucionar o 
calote que o governo de 
Minas estava dando nos 
municípios. E, agora, o 
governador Romeu Zema, 

se mostrando um gestor 
sério, confirma que cum-
prirá as datas estabelecidas 
nesse acordo”, confirma.

Observação - O pa-
gamento dessas parcelas 
faz parte do conjunto de 
medidas de socorro eco-
nômicas anunciadas pelo 
governo estadual para 
que as administrações 
municipais consigam en-
frentar melhor os desafios 
impostos pela pandemia.

Está sendo realizada, 
nesta semana, mais uma 
ação conjunta de fiscali-
zação de condições de tra-
balho em ambiente rural, 
na região Centro-Oeste e 
Triângulo do Sul de Minas 
Gerais. Ao todo, foram 
resgatados 31 trabalhado-
res submetidos à condição 
análoga à de escravo em 
fazendas de café e de pro-
dução de carvão. A opera-
ção está sendo conduzida 
pelo Ministério Público do 
Trabalho (MPT), Auditoria 
Fiscal do Trabalho (AFT) 
e Polícia Federal (PF).

Um grupo de 29 tra-
balhadores, quatro deles 
adolescentes, foram resga-
tados em duas fazendas no 
Município de Campos Altos 
(MG). Eles trabalhavam na 
colheita do café e estavam 

sendo submetidos a condi-
ções degradantes nas frentes 
de trabalho, sem acesso a 
instalações sanitárias, água 
potável, abrigo contra intem-
péries, local para realização 
de refeições, equipamentos 
de proteção individual e 
outras garantias mínimas 
para um trabalho digno.

Na mesma ação, em 
uma carvoaria no Muni-
cípio de Córrego Dantas 
(MG), dois trabalhadores 
também foram resgatados 
em condições degradantes 
de trabalho. Eles estavam 
alojados há mais de um mês 
em uma casa em condições 
precárias, sem banheiros e 
fonte de água potável, com 
alimentação insuficiente, 
sem equipamentos de pro-
teção individual, dentre 
outras irregularidades. Os 

trabalhadores tomavam ba-
nho aquecendo panelas com 
água retirada de um riacho, 
em uma região de altitude 
em que as temperaturas, 
no inverno, chegam a 8ºC.

Parte dos trabalhadores 
resgatados recebeu o paga-
mento de verbas trabalhistas 
e rescisórias e indenização 
por dano moral individual, 
por meio de Termos de 
Ajuste de Conduta (TAC's), 
firmados pelos emprega-
dores com o MPT. Até o 
momento, já foram pagos 
mais de R$ 150.000,00 em 
verbas trabalhistas e inde-
nizações por danos morais 
e coletivos. O MPT con-
tinua negociando com os 
empregadores que não fize-
ram acordo. (Assessoria de 
Comunicação - Ministério 
Público do Trabalho - MG).

Leia e assine DIÁRIO TRIBUNA
Telefone: (33) 98851-0806



4 Quarta-feira, 11 de agosto de 2021
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Homenagem

Câmara Municipal de Teófilo 
Otoni concede Título de Cidadania 

Honorária à Dra. Beatriz Cicci Neves
A Câmara Mu-

nicipal de Te-
ófilo Otoni re-
alizou sessão 

solene na noite de sexta-feira 
(06/08/2021) para entrega 
do Título de Cidadania Ho-
norária à Dra. Maria Beatriz 
Cunha Cicci Neves – Pre-
sidente da 28ª Subseção da 
OAB-MG. O Projeto de Lei é 
de autoria do vereador Juve-
nal Junior, e foi aprovado por 
unanimidade pelos demais 
parlamentares. O vereador 
Juvenal, destaca que a Dra. 
Beatriz é uma Advogada e 
Professora Universitária, re-
conhecida, não só em Teófilo 
Otoni, mas em toda região, é 
a primeira mulher a presidir 
a 28ª Subseção da OAB, 
instituição com 90 anos.

“Ela é filha de Teófilo 
Otoni, esse reconhecimento 
é mais que merecido, e eu 
me sinto muito lisonjeado 
de ter sido o autor desse 
projeto. Fui aluno da Dra. 
Beatriz, hoje somos colegas, 
tanto na Advocacia, como no 
Magistério”, disse Juvenal. 
A Câmara tem o papel não 
só de fiscalizar, mas também 
de reconhecer os relevantes 
serviços que pessoas naturais 
de outras cidades, prestam à 
sociedade local. A Dra. Be-
atriz é uma dessas pessoas 
que muito tem se destacado 
em Teófilo Otoni pelos seus 
relevantes serviços, sobre-
tudo, na advocacia e como 
professora universitária.

A solenidade foi bastan-
te prestigiada por familiares e 

amigos da homenageada, tan-
to de forma presencial, como 
virtual pelas redes sociais da 
Câmara Municipal, assim, 
podendo também acompanhar 
o evento, seus familiares de 
Uberaba, sua terra natal. 

Em seu pronunciamento, 
a Dra. Beatriz destacou a 
alegria de receber tão im-
portante honraria. “Com o 
coração transbordando de 
alegria, recebo essa memo-
rável homenagem. Nasci e 
vivi na cidade de Uberaba, 
no Triângulo Mineiro, mu-
nicípio que prezo muito. 
Na condição de advogada 
militante quis o destino me 
premiar pela oportunidade 
de transferir minha residên-
cia para esta cidade, isso há 
mais de um quarto de século. 

Nos inserimos no contexto 
dessa sociedade de valorosos 
cidadãos e cidadãs, onde, 
juntamente com meu marido, 
o Engenheiro Agrônomo e 
Advogado Reynaldo do Car-
mo Neves, cidadão honorário 

desta cidade, fomos muito 
bem recebidos e valorizados, 
na Philadélphia de Teóphi-
lo Benedicto Ottoni, hoje, 
Teófilo Otoni. Aqui nasceu, 
cresceu e estudou a nossa 
única filha, a teófilotonense 

Júlia, que neste ano, concluiu 
o Curso de Direito, numa das 
faculdades desta cidade”. 
Agradeceu à sua valorosa 
equipe de colaboradores que 
está ao seu lado, nesta gestão, 
na 28ª Subseção da OAB.

MARIA BEATRIZ 
CUNHA CICCI NEVES - 
Brasileira, nascida em Ube-
raba/MG, no Triângulo Mi-
neiro, Dra. Beatriz é filha de 
Dorival Luiz Cicci e Maria 
Helena Cunha Cicci, casada 
com Reynaldo do Carmo 

Neves e mãe de Julia Cicci 
Neves. Reside em Teófilo 
Otoni desde 1995. Graduada 
em Direito pela Universi-
dade de Uberaba (1988). 
Especialista em Direito Ci-
vil, Processo Civil e Direito 
Empresarial. É professora 

titular do Centro Universitá-
rio Doctum de Teófilo Otoni/
MG - UniDoctum. Coorde-
nou estágios de Cursos de 
Direito na Fundação Edu-
cacional Nordeste Mineiro e 
nas Faculdades Unificadas 
de Teófilo Otoni Rede de 

Ensino Doctum. Além da 
docência já exerceu cargos 
de coordenação pedagógica 
e administrativa em Curso 
de Direito. Está na docência 
superior desde 1996. Já 
lecionou para mais de 2.500 
Bacharéis em Direito, sendo 

muito desses advogados, 
juízes, promotores de justiça, 
procuradores, defensores pú-
blicos, delegados de polícia, 
vereadores, e muitos outros 
profissionais de diversas 
formações. Advogada mili-
tante, inscrita na Ordem dos 

Advogados do Brasil - Seção 
Minas Gerais. Tem experiên-
cia na área de Direito, com 
ênfase em Direito Privado, 
Direito Civil e Empresarial. 
Presidente da 28ª Subseção 
da OAB/MG - Teófilo Otoni/
MG - triênio 2019 - 2021.
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Entrevista

DIÁRIO TRIBUNA 
– Como primeira mulher 
a presidir a 28ª Subse-
ção da OAB-MG, quais 
foram suas primeiras 
ações, e quais as perspec-
tivas para esses próximos 
meses de gestão?

Maria Beatriz – As 
primeiras ações da gestão 
foram tomadas a partir 
do diagnóstico feito pela 
Diretoria e Conselheiros, 
retomamos as relações 
respeitosas com as insti-
tuições e órgãos da justiça, 
organizamos a Secretaria 
da OAB e com a colabo-
ração dos Conselheiros 
Subseccionais e Advoga-
dos Dativos conseguimos 
baixar o grande acervo de 
processos administrativos 
que encontramos em 2019. 
Ouvimos os anseios dos 
advogados e visitamos 
à época as Comarcas de 
Águas Formosas, Mala-
cacheta e Novo Cruzeiro 
que faziam parte da 28ª. 
Subseção. Atualmente 
somente a Comarca de 
Malacacheta compõe a 
nossa Subseção. Orga-
nizamos as Comissões 
temáticas, priorizamos a 
defesa das prerrogativas a 
fim de dar aos profissionais 
condições de exercer com 
dignidade a defesa dos 

direitos dos seus clientes. 
Apoiamos incondicional-
mente a jovem advocacia, 
buscamos o equilíbrio da 
igualdade de gênero para 
que as advogadas pudes-
sem participar de forma 
mais efetiva na OAB. 

DT – Por que quis ser 
presidente da 28ª Subse-
ção da OAB-MG?

MB – Eu fui indicada a 
concorrer às eleições para 
presidente da OAB por um 
grupo de advogados que 
entendeu que pela experi-
ência de vida e profissional 
seria uma pessoa equilibra-
da para gerir a instituição 
em Teófilo Otoni por três 
anos. Aceitei o desafio e 
estamos trabalhando. 

DT – Quais critérios 
para formar a sua direto-
ria e como escolheu sua 
equipe de colaboradores?

MB – A Diretoria e 
o Conselho foram for-
mados por advogadas e 
advogados que participam 
dos trabalhos da OAB, 
que tem disponibilidade 
para atender a classe sem 
qualquer remuneração e 
que têm interesse em ter 
uma classe forte, unida e 
respeitada. As Comissões 
foram formadas em sua 

maioria por jovens advo-
gadas e advogados que 
participam da gestão e tra-
balham em prol da classe. 

DT – Dia 11 de Agos-
to, Dia do Advogado. Po-
de-se dizer que tem o que 
comemorar, ou ainda falta 
muito a ser conquistado? 

MB – Estamos viven-
do desde março/2020 mo-
mentos únicos e difíceis a 
nível global. A pandemia 
da Covid-19 assombrou o 
planeta. Todas as profis-
sões e ocupações foram 
afetadas, inclusive a advo-
cacia. Tivemos dificulda-
des, problemas superados 
e precisamos de tolerância 
para o exercício da profis-
são que aos poucos tem 
sua retomada gradativa. 
A pandemia impôs um 
novo modelo de trabalho, 
o mundo virtual chegou 
para ficar. A justiça digital 
se instalou. Acreditamos 
que essa será a tendência, 
sem volta. Acreditamos na 
justiça, nas instituições, na 
democracia, base para o 
exercício da advocacia, por 
isso temos que comemorar 
os avanços e trabalhar para 
superar os problemas. 

DT – Neste mês de 
agosto são realizadas 

campanhas de enfrenta-
mento à violência contra a 
mulher. O que a OAB tem 
feito nesse sentido? 

MB – A OAB através 
da Comissão da Mulher 
Advogada propõe ações 
de conscientização para 
as mulheres vulneráveis, 
participa de campanhas 
de enfrentamento à vio-
lência doméstica e temos 
duas advogadas parti-
cipando ativamente da 
COME – Comissão Mu-
nicipal de Enfrentamento 
a Violência Doméstica, 
Dra. Cecília Maciel e 
Dra. Beth França. 

DT – Quantas comis-
sões existem hoje na 28ª 
Subseção? Como estão 
os trabalhos?

MB – São 09 (nove) 
Comissões: Mulher Ad-
vogada, Jovem Advocacia, 
Prerrogativas, Assuntos 
Carcerários, Advogados 
Dativos, Consumerista, 
Previdenciária, Tributária 
e Administrativo. Neste 
tempo de pandemia as 
Comissões propuseram 
encontros e atividades 
virtuais. Inclusive a ESA 
e a Comissão da Jovem 
Advocacia organizaram 
a Capacitação Jurídica 
em homenagem aos Ad-

vogados nos dias 09 e 10 
de Agosto de 2021, com 
palestras de temas atuais 
como advocacia extraju-
dicial e responsabilidade 
civil e novos danos. As 
Comissões de Prerrogati-
vas e de Assuntos Carce-
rários atuam sempre em 
conjunto e atendem várias 
demandas dos colegas.

DT – A senhora já le-
cionou para mais de 2.500 
bacharéis em Direito que 
hoje ocupam lugares de 
destaque no mercado de 
trabalho. Como se sente?

MB – Me sinto feliz 
em ter tido oportunidade 
de contribuir para a for-
mação de tantas pessoas 
que se destacam na seara 
jurídica nos mais diversos 
ramos de atuação. 

DT – A 28ª Subse-
ção tem parceria com 
outras instituições para 
ações diversas?

MB – Entendemos que 
parcerias engrandecem as 
instituições e a OAB tem 
diversos parceiros para 
desenvolver as suas pro-
postas. Firmamos mais de 
vinte convênios até o final 
de 2020 e agora neste ano 
temos o Programa Anui-
dade Zero proposto pela 

OAB/MG que fortalece 
as parcerias em todo o 
estado de Minas Gerais. 

DT – As eleições se 
aproximam, a senhora é 
pré-candidata à reeleição 
ou pretende apoiar um 
sucessor ou sucessora? 
Já pode falar sobre isso, 
ou ainda é cedo?

MB – As eleições 
na  OAB acontecerão 
no mês de novembro 
próximo. Estamos con-
versando com os cole-
gas para decisão sobre 
as eleições. Aproveita-
mos para registrar que 
a s  e l e i çõe s  na  OAB 
são eleições em prol da 
classe dos advogados e 
não eleições partidárias. 
No Estado de Direito é 
um momento importante 
e que deve acontecer 
com respeito aos cole-
gas e a toda a classe. 

 
DT – Agradecimentos.
MB – Agradecemos 

a Diretoria, aos Conse-
lheiros, aos advogados 
membros das Comissões, 
aos colaboradores da 28ª. 
Subseção pelo trabalho 
e apoio incondicional a 
esta gestão, cada um co-
labora como pode e todos 
colaboram muito!

Dra. Beatriz Cicci Neves
Presidente da 28ª Subseção da OAB-MG

A Dra. Maria Beatriz Cunha Cicci Neves, natural de Uberaba, no Triângulo Mineiro, agora 
cidadã honorária de Teófilo Otoni, em entrevista ao Diário Tribuna, fala de suas ações como 
presidente da 28ª Subseção da OAB-MG, das vitórias e conquistas para os advogados e advo-
gadas. Foram inauguradas salas para advogados e instaladas Subseções em Águas Formosas 
e Novo Cruzeiro, além da instalação do Juizado Especial Federal Virtual em Novo Cruzeiro 
e em Águas Formosas, mudando o panorama dessas cidades e região. Foram muitos feitos 
nesses 2 anos e meio de gestão, e muito ainda tem a fazer nos próximos meses.

“Inicialmente cum-
pre-nos registrar que 
como Presidente da 28ª. 
Subseção da OAB/MG 
buscamos preservar os 
princípios éticos e a de-
fesa das prerrogativas 
dos advogados, valores 
importantes para a clas-
se. Defendemos o Estado 
de Direito, mantivemos a 
OAB distante da política 

partidária porque não se 
mistura política de classe 
com política partidária. 
Além das salas de apoio 
que a OAB oferece aos 
advogados no fórum da 
Comarca, no Juizado Es-
pecial, na Vara do Traba-
lho, na Justiça Federal, 
na Delegacia de Polícia, 
o Parlatório no Presídio 
Regional, inauguramos na 

sede da 28ª. Subseção uma 
sala para audiências vir-
tuais e estamos finalizando 
a construção da segunda 
sala para audiências vir-
tuais com equipamentos 
de última geração para 
os advogados, pois após 
a pandemia da Covid-19 
o mundo mudou, o fun-
cionamento e a dinâmica 
da justiça e da nossa pro-
fissão também mudaram. 

Instalamos a 245ª. 
Subseção da OAB/MG em 
Águas Formosas, soleni-
dade conjunta com o JEF 
Virtual, Juizado Especial 
Federal Virtual naquela 
cidade em 09 de novembro 
de 2020, sendo o primeiro 
JEF Virtual do TRF da 1ª. 
Região, que está em pleno 

funcionamento em meio 
a pandemia que estamos 
vivendo. Instalamos a 
246ª. Subseção da OAB/
MG em Novo Cruzeiro, no 
dia 12 de abril de 2021 e 
conseguimos aprovação 
da Subseção Judiciária da 
Justiça Federal em Minas 
Gerais para instalação 
do JEF Virtual em Novo 
Cruzeiro. As primeiras 
“audiências teste” foram 
iniciadas na primeira se-
mana de agosto de 2021. 
É o sonho tornando-se re-
alidade, a justiça federal 
virtual em Águas Formo-
sas e em Novo Cruzeiro. 
A OAB/MG e a CAA/MG 
inauguraram o Escritório 
Compartilhado – Sala 
Dr. Dalton Cunha Melo 

no dia 22 de junho de 
2021. Espaço localizado 
no prédio da OAB para 
atender os advogados 
com computadores, im-
pressora, scanner, inter-
net e também uma sala re-
servada a atendimentos. 

Inauguraremos nes-
ta quarta-feira, dia do 
Advogado, 11 de agosto, 
o Parlatório na Peniten-
ciária de Teófilo Otoni, 
atendendo uma antiga 
reivindicação dos advoga-
dos criminalistas. O será 
designado Sala Dr. Jona-
than Hollerbach Ribeiro, 
merecida homenagem ao 
saudoso advogado e atleta 
da 28ª. Subseção da OAB/
MG. O Parlatório atende 
as recomendações de 

segurança, equipado in-
clusive com interfone para 
comunicação do advo-
gado e do recluso. Ainda 
temos muito a fazer. Além 
das obras, conservação e 
pintura da sede da OAB, 
organizamos a secreta-
ria da OAB, oferecemos 
assistência social, apoio 
psicológico através da 
CAA/MG, a Delegada da 
CAA na 28ª. Subseção é 
eficiente e trabalha mui-
to. Pela ESA oferecemos 
palestras, capacitação 
jurídica, cursos de aper-
feiçoamento com advoga-
dos locais e doutrinado-
res de renome nacional, 
a Representante da ESA 
na 28ª. Subseção é pro-
ativa!” – Maria Beatriz.
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Segurança Pública
Operação da PC e PM 

prende foragido da justiça 
em Novo Cruzeiro

Polícia Militar prende 
autor de receptação de 

motocicleta furtada

PM prende homem com 
droga na cidade de Itaipé

Na segunda- fe i ra 
(09/08), foi desencadeada 
uma operação conjunta 
das polícias Civil e Mi-
litar, em Novo Cruzeiro, 
para dar cumprimento a 
um mandado de prisão, 
expedido pelo Juízo da 
Comarca daquela cidade, 
por requerimento do Mi-
nistério Público, contra 
um cidadão com diversas 
passagens pela polícia 
como estupro de vulne-
rável, furto, receptação e 
adulteração de veículo.

O foragido da justiça 
estava em prisão domi-
ciliar, mas, recentemen-
te, foi visto pela Polícia 
Militar dentro de um bar, 

Novo Cruzeiro - Na 
segunda-feira (09/08), os 
policiais militares lotados 
na 232ª Companhia em 
Novo Cruzeiro recebe-
ram denúncias informando 
que um cidadão estaria na 
posse de um veículo com 
queixa de furto ou roubo, 
no Córrego Tibuna, zona 
rural de Novo Cruzeiro. 
Os militares foram ao lo-
cal, fizeram contato com 
o cidadão, ele disse que 
o veículo pertence ao seu 
cunhado, que viajou para 
Campinas/SP e deixou ele 
transitar com o veículo.

Em consulta da mo-

Durante operação da 
Polícia Militar, na segunda-
-feira (09/08), na cidade de 
Itaipé, os militares depara-
ram com um indivíduo já 
conhecido no meio policial 
pela prática de tráfico de 
drogas. Ao perceber a apro-
ximação da PM, o homem 
jogou fora 01 bucha de ma-
conha, mas o entorpecente 
foi localizado e apreendido.

O homem foi conduzi-
do até o quartel de Polícia 
Militar, juntamente com o 
material apreendido, para 

ocasião em que fugiu da 
equipe. Devido a esse 
fato, o Ministério Público 
foi cientificado sobre o 
descumprimento da me-
dida, sendo revogado o 
benefício pela Justiça. 
O cidadão foi preso e 

conduzido à delegacia 
de Polícia Civil para as 
providências cabíveis. 
Equipes: 232ª Cia PM e 7ª 
Delegacia PC. (Informa-
ções/Foto: Tenente Thalles 
Dohler Schutte, coman-
dante da 232ª Cia PM).

tocicleta no sistema, foi 
verificado que foi fur-
tada em Itaipé no mês 
de abril de 2020, sendo 
apreendida e removida 
ao pátio conveniado no 
Detran de Novo Cruzeiro, 
onde ficou à disposição 
do delegado de trânsito. O 

autor foi preso por recep-
tação, sendo conduzido à 
delegacia de Polícia Civil 
para as providências de 
polícia judiciária. Equipe: 
232ª Cia PM. (Informa-
ções/Foto: tenente Thalles 
Dohler Schutte, coman-
dante da 232ª Cia PM).

confecção do registro de 
ocorrência, e permaneceu 
o tempo necessário para 
lavratura do Termo Cir-
cunstanciado de Ocorrên-
cia (TCO), sendo liberado 

posteriormente. Equipe: 
Cabos Cordeiro e Karine. 
(Informações/Foto: tenen-
te Marlos Aurélio Alves 
Barbosa, comandante do 
2º Pelotão/ 232ª Cia PM).

Dois motociclistas morrem 
em acidentes de trânsito; 
Polícia Militar Rodoviária 

renova o alerta
Em apenas dois dias 

a Polícia Militar Rodovi-
ária registrou 02 acidentes 
gravíssimos com vítimas 
fatais, envolvendo moto-
ciclistas, tirando as vidas 
de dois jovens de 24 anos 
de idade. “Lamentamos a 
grande perda e desde já 
deixamos nossos sinceros 
sentimentos aos familiares 
das vítimas”, disse o tenen-
te Reinaldo Martins, dei-
xando claro que, “o nosso 
objetivo não será atribuir 
culpa aos motociclistas e 
sim orientarmos os usuá-
rios das rodovias quanto 
aos riscos e as medidas 
defensivas, fundamen-
tais na prevenção de aci-
dentes graves, que geram 
danos físicos (podendo 
causar mortes), psíqui-
cos e materiais às vítimas 
e aos seus familiares”.

O primeiro fato ocor-
reu no domingo (08/08), 
por volta das 20h50min, 
na LMG-677, cidade de 
Virgem da Lapa, ocasião 
em que dois jovens transi-
tavam numa motocicleta 
de médio porte, 660 cilin-
dradas, quando o condutor 
teria perdido o controle 
na curva, que segundo ele 
estava molhada devido a 
chuva e ao sereno, der-
rapou e tombou na pista 
de rolamento lançando 
os ocupantes na canaleta 
de água. O passageiro 
foi socorrido ao hospital 
da cidade, mas infeliz-
mente não resistiu às le-
sões sofridas e morreu.

“Neste acidente o 
condutor era inabilitado 
e como foi mencionada 
a pista estava molhada. 
Constantemente repassa-
mos orientações quanto a 
necessidade de habilitação 
para a utilização de veícu-
los nas rodovias, uma vez 
que durante o processo de 
habilitação o aluno passa 
por uma série de aprendi-
zagem, incluindo direção 
defensiva, que neste aci-
dente específico poderia 
ter ajudado o piloto na con-
dução em pavimentação 
molhada”, disse o tenente, 
que recentemente divulgou 
que havia previsão de frio 
intenso, situação que cos-
tuma reduzir a visibilidade 
e gerar neblina que molha 
a rodovia e aumenta os 

riscos de acidentes graves.
O segundo acidente 

ocorreu na segunda-feira 
(09/08), por volta das 16h, 
atendido pelos policiais 
militares rodoviários do 
Pelotão de Carlos Chagas, 
na MG-105, saída da cidade 
sentido a Pavão. Na versão 
apresentada pelo motorista 
de um caminhão, ele transi-
tava na citada rodovia, que 
atualmente não possui pavi-
mentação asfáltica, momen-
to em que foi surpreendido 
por uma motocicleta em alta 
velocidade e ao realizar a 
curva o piloto não conse-
guiu desviar do caminhão, 
colidindo na frente direita 
do veículo, sendo arremes-
sado na margem direita da 
via e falecendo no local.

O tenente Reinaldo 
relembra que as estradas 
de terra exigem uma con-
dução diferenciada dos 
motoristas, principalmente 
dos motociclistas, uma vez 
que a aderência, estabili-
dade e visibilidade ficam 
comprometidas, além da 
maior probabilidade de 
animais cruzando a via. 
A velocidade deve ser re-
duzida, compatível com 
o trecho, justamente para 

evitar derrapagens, saídas 
de pista, capotamentos e 
colisões frontais. Mesmo 
com pouco movimento na 
rodovia de terra os con-
dutores devem transitar 
em velocidade reduzida 
para prevenir possíveis 
incidentes, pois o tempo de 
resposta em relação a via 
pavimentada é bem inferior.

“A Polícia Militar Ro-
doviária continuará reali-
zando as operações pre-
ventivas, a imprensa tem 
nos apoiado diariamente na 
divulgação de orientações, 
mas precisamos da parti-
cipação efetiva dos moto-
ristas, especialmente dos 
motociclistas que formam 
a parte mais vulnerável 
nos acidentes de trânsito. 
Em alguns casos perdem 
membros (pernas e braços) 
ou mesmo as vidas. Traba-
lhando juntos manteremos 
as rodovias seguras, sem os 
acidentes que tem levado 
os nossos entes queridos”, 
ressaltou o militar. Polícia 
Militar Rodoviária: “Os 
anjos da guarda dos cami-
nhos de Minas”. (Tenente 
Reinaldo Martins, coman-
dante do 1º Pelotão/ 15ª Cia 
PM Rv/ Fotos: Divulgação).
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CARLOS CHA-
GAS/MG - Tomada de Preço Nº 04/2021 - O Município 
de Carlos Chagas/MG torna Público que estará realizando 
Processo Licitatório Nº 164/2021, de acordo com a Lei nº 
08.666/93, no seguinte teor: OBJETO: “Contratação de 
empresa especializada para execução de serviços de enge-
nharia de urbanização de praças, instalação de academias 
de saúde e parques infantis localizados no Município de 
Carlos Chagas”, e especifi cações do Anexo I do edital. A 
visita técnica é FACULTADA podendo ser realizada im-
preterivelmente até o último dia anterior a abertura do cer-
tame, devendo o agendamento ser efetuado previamente 
pelo telefone (33) 3624-1263 no setor de Obras e Serviços. 
O Edital estará disponível no saguão da Prefeitura Mu-
nicipal, Av. Capitão João Pinto, 193 - Centro, a partir do 
dia 11/08/2021 ou pelo site: www.carloschagas.mg.gov.br, 
com Habilitação às 08h30min do dia 26/08/2021. Outros 
esclarecimentos pelo Tel: (0xx33) 3624-1263 no horário 
de 07h00min as 11h00min e das 13h00min as 17h00min. 
Carlos Chagas (MG), 10 de agosto de 2021. José Amadeu 
Nanayoski Tavares. Prefeito Municipal.
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CARVALHO BORGES, 396 - CENTRO, TEÓFILO 
OTONI (MG). TELEFONE (33) 3521-2414.
012845 - JOHN RODRIGUES DO NASCIMENTO, solteiro, maior, monitor, 

nascido aos 03/05/1999, na Casa de Saúde Vera Cruz, natural de Teófi lo Otoni-MG, re-
sidente na Rua Júlia Cândida de Souza, 47, Bairro Bela Vista, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) 
de ANTONIO BARBOSA DO NASCIMENTO e ADRIANA RODRIGUES VIEIRA; 
e LARISSA SILVA DE OLIVEIRA, solteira, maior, do lar, nascida aos 07/12/2002, no 
Hospital Dr.ª Rita de Cássia, natural da Barra de São Francisco-ES, residente na Tra-
vessa Maria Gomes dos Santos, 75 A, Bairro Bela Vista, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de 
DANIEL MILLER DE OLIVEIRA e ADINÉIA ALECRIM DA SILVA DE OLIVEIRA; 

 012846 - MATHEUS FERREIRA ALMEIDA, solteiro, maior, atendente, nascido aos 
25/01/1998, no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo Otoni-MG, residente na Travessa 
Joviano Miguez, 98, Bairro Concórdia, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de MARCÍLIO DOS ANJOS 
ALMEIDA e KATIANA FERREIRA PAULA CARDOZO; e TAYNÁ SOUZA GOMES, 
solteira, maior, atendente, nascida aos 09/02/2003, no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo 
Otoni-MG, residente na Travessa Joviano Miguez, 98, Bairro Concórdia, Teófi lo Otoni-MG, 
fi lho(a) de WILTON MARTINS GOMES e TERCILANE RAIMUNDA DE SOUZA; 

 012847 - JOSÉ MARIA RODRIGUES DOS SANTOS, solteiro, maior, ajudante de 
pedreiro, nascido aos 14/02/1991, no Hospital Santa Rosália, natural de Teófi lo Otoni-MG, 
residente na Rua Vista Alegre, 71, Bairro Taquara, Teófi lo Otoni-MG, fi lho(a) de VALDECY 
VIEIRA DOS SANTOS e APARECIDA RODRIGUES DE JESUS; e ADRIANA FIRMINO 
BRANDÃO, divorciada, maior, balconista, nascida aos 21/02/1974, não informado lugar do nasci-
mento, natural de Belo Horizonte-MG, residente na Rua Vista Alegre, 71, Bairro Taquara, Teófi lo 
Otoni-MG, fi lho(a) de JOÃO BRANDÃO e CLEUSA MARIA DAS GRAÇAS BRANDÃO;  
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Entrevista

Quando olha para 
a advocacia mi-
neira, o jovem 
advogado Sérgio 

Leonardo, criminalista de 43 
anos, eleito por vários anos 
como um dos advogados mais 
admirados do Brasil, vê uma 
categoria abandonada pelos 
atuais dirigentes da OAB/
MG e desprestigiada pela 
sociedade. Na sua opinião, 

o cenário pouco promissor 
é resultado de uma gestão 
da Ordem que, nos últimos 
três anos, foi marcada por 
retrocessos em série, como 
a falta de transparência e 
de diálogo, e que acelerou 
o desmonte da estrutura de 
defesa das prerrogativas 
profissionais e da cidadania.

Com as eleições para 
a Presidência da OAB/MG 

1) Como surg iu  o 
Movimento ReNOVA OAB 
e quais são seus pilares?

Sérgio Leonardo - O 
movimento ReNOVA OAB 
surgiu da insatisfação da ad-
vocacia mineira com os rumos 
da nossa entidade de classe 
nos últimos três anos. Somos 
um movimento de oposição 
à gestão atual da OAB/MG. 
Oposição ao aumento da anui-
dade, oposição ao abandono 
da jovem advocacia, oposição 
ao desamparo às Subseções da 
entidade, oposição ao continu-
ísmo, oposição ao retrocesso, 
oposição ao coronelismo, opo-
sição à falta de diálogo, oposi-
ção ao desmonte da estrutura 
de defesa das prerrogativas 
profissionais, oposição à falta 
de transparência, oposição ao 
uso político eleitoral da má-
quina administrativa da OAB 
e da Caixa de Assistência dos 
Advogados. Essa necessidade 
de mudanças fez surgir o Mo-
vimento ReNOVA OAB, que 
tem como pilares fundamen-
tais em sua formação a pari-
dade entre mulheres e homens, 
o protagonismo da advoca-
cia do interior e participação 
massiva da jovem advocacia.

2) Quais as princi-
pais bandeiras do movi-
mento para a advocacia?

Sérgio Leonardo - No 
plano corporativo, as prin-
cipais pautas do movimento 
são a defesa intransigente das 
prerrogativas profissionais e 
dos honorários advocatícios. 
Defendemos a reestruturação 
do sistema profissionalizado, 
descentralizado e regionaliza-
do de defesa das prerrogativas 
profissionais e a retomada do 
uso diligente e célere do ins-
tituto do desagravo público. 
Estamos propondo a criação 
da Escola de Prerrogativas, 
para que a advocacia conheça, 

saiba exigir o respeito e reagir 
diante da violação das prerro-
gativas profissionais. Preci-
samos realizar campanhas de 
conscientização da sociedade 
em relação à importância do 
respeito às prerrogativas da 
advocacia, que não são privi-
légios, mas garantias mínimas 
para que a profissão seja exer-
cida com dignidade e inde-
pendência e possa cumprir sua 
função como voz do cidadão 
perante o sistema de justiça. 
Somos favoráveis ao envol-
vimento direto da presidência 
da OAB/MG na defesa das 
prerrogativas, assumindo as 
tribunas em favor dos colegas. 
É preciso fomentar a criação 
e instalação da Comissão de 
Defesa, Assistência e Prerro-
gativas em todas as Subseções 
da Ordem, com qualificação de 
seus membros para darem o 
suporte e apoio adequados aos 
Delegados de Prerrogativas 
que precisam ser contratados. 
Defendemos que em todos os 
cursos de formação das outras 
carreiras jurídicas seja inclu-
ída de forma definitiva uma 
matéria sobre Prerrogativas 
da Advocacia, a ser minis-
trada por advogadas e advo-
gados indicados pela OAB. 

Em relação aos hono-
rários advocatícios, há duas 
vertentes de ação que precisam 
ser implementadas. A primeira, 
em relação à advocacia dativa, 
que são aqueles advogados e 
advogadas que atuam em favor 
de pessoas carentes nos locais 
não atendidos plenamente pela 
Defensoria Pública. O judi-
ciário em Minas Gerais não 
funcionaria sem a advocacia 
dativa que, no entanto, não 
recebe do governo do estado 
o pagamento dos honorários 
advocatícios. Nosso movimen-
to irá apresentar ao governo 
duas propostas já utilizadas 
em outros estados para solu-

cionar o problema e, caso não 
sejamos atendidos, temos o 
compromisso de tomar todas 
as medidas judiciais cabíveis 
para compelir o estado ao pa-
gamento dos honorários devi-
dos. A segunda linha de traba-
lho diz respeito ao aviltamento 
de honorários nas decisões 
judiciais. Lamentavelmente, 
alguns magistrados deturpam 
os conceitos de razoabilidade, 
equidade e proporcionalidade 
para desrespeitar o Código 
de Processo Civil e fixar ho-
norários sucumbenciais em 
valores e percentuais abaixo 
do mínimo estabelecido em 
lei. A OAB precisa voltar a as-
sistir os colegas nestas causas 
e lutar pela majoração dos ho-
norários nestas circunstâncias.

3) E na gestão da 
O A B ?  Q u a i s  a s  p r o -
postas do movimento?

Sérgio Leonardo - Te-
mos duas palavras de or-
dem no plano da Seccional 
e uma para as Subseções. Na 
Seccional, devem imperar a 
transparência e a integridade. 
Nosso movimento defende a 
transparência total das con-
tas da OAB e da Caixa de 
Assistência dos Advogados. 
Cada real que entrou e saiu 
dos cofres das entidades deve 
ser de pleno conhecimento da 
advocacia, para que esta possa 
fiscalizar o uso dos recursos 
que lhe pertencem. Defende-
mos a implementação de um 
sistema completo e efetivo 
de compliance na OAB e na 
CAA, a fim de prevenir atos 

que atentem contra a integri-
dade que deve nortear a gestão 
e possibilitar sua denúncia, 
identificação, apuração e ado-
ção das medidas administrati-
vas e judiciais em caso de vio-
lação das normas de conduta. 
A cultura de boas práticas, 
governança, sustentabilida-
de, responsabilidade social, 
ética e cidadania devem guiar 
a conduta dos dirigentes e 
colaboradores da instituição. 

Para as Subseções da 
OAB, nosso lema é auto-
nomia financeira. Estamos 
indignados com a política 
de desamparo às Subseções, 
cujos dirigentes sofrem na 
pele as consequências da falta 
de previsibilidade orçamen-
tária e sempre estão “com 

o pires na mão” a mendigar 
recursos junto à direção da 
OAB/MG. Esse tempo tem 
que acabar. As Subseções 
precisam ter de volta o re-
passe regimental, calculado 
a partir das anuidades pagas 
pela advocacia inscrita em 
seus quadros, e devem ter 
participação nos recursos 
angariados pelo OAB Saúde, 
hoje totalmente concentrados 
na CAA, e nas parcerias do 
programa Anuidade Zero. É 
preciso ter ousadia e criati-
vidade para fazer diferente.

4) A OAB precisa passar 
por transformações relacio-
nadas às novas tecnologias?

Sérgio Leonardo - A 
OAB/MG é, lamentavelmen-
te, muito arcaica, burocrática e 

funciona no modo analógico. 
Precisamos inserir a entidade 
no contexto da transformação 
digital. Os investimentos em 
tecnologia e inovação devem 
ser constantes. Os processos 
internos precisam ser todos 
virtualizados para dar mais 
dinamismo ao funcionamento 
da entidade. É inconcebível 
que a Ordem não tenha um 
aplicativo com todas as fun-
cionalidades demandadas pela 
advocacia. Estas mudanças 
disruptivas na administração 
da entidade só se tornarão 
realidade se novas gerações 
de dirigentes tiverem a opor-
tunidade de dar sua contri-
buição. Novas ideias e novas 
práticas para novos tempos. 

5) E a missão insti-
tucional  da ent idade?

Sérgio Leonardo - A 
OAB/MG deixou de ser a 
voz ativa da sociedade civil. A 
atual direção da entidade é to-
talmente omissa na sua missão 
de defesa das prerrogativas 
profissionais e da cidadania. 
A OAB tem que ser plural, 
democrática, heterogênea, 
inclusiva e agir com isenção 
político-partidária. A Ordem 
deve liderar a sociedade civil 
nas grandes causas. É preciso 
resgatar a relevância da entida-
de e voltar a ter credibilidade 
e interlocução junto ao Poder 
Judiciário, ao Poder Executivo 
e ao Poder Legislativo. Cora-
gem para os enfrentamentos 
que se fizerem necessários e 
capacidade de diálogo para a 
construção de pontes e a busca 
de soluções para os problemas 
da advocacia e da sociedade. 
Nosso sonho é que a OAB 
volte a ser a referência e o bas-
tião de defesa da sociedade.

6) As eleições na OAB 
Nacional são indiretas. Qual 
a sua opinião sobre o proces-

so eleitoral da instituição?
Sérgio Leonardo - Nosso 

movimento defende eleições 
diretas para o Conselho Fe-
deral da OAB. Mas não é 
apenas essa mudança que se 
faz necessária. Precisamos 
evoluir para eleições on-line 
ou, pelo menos, para o uso de 
urnas eletrônicas. O processo 
eleitoral precisa viabilizar 
maior participação da classe 
para que as escolhas tenham 
maior legitimidade e repre-
sentatividade. Por fim, tam-
bém é necessário rever as re-
gras do período pré-eleitoral. 
O que estamos vivenciando 
em Minas Gerais é o uso da 
máquina da OAB e da CAA 
em favor de pré-candidatos 
da situação. Mas a advocacia 
está atenta e temos confiança 
de que irá manifestar seu re-
púdio às velhas práticas dos 
velhos políticos da Ordem 
nas eleições de novembro. 

7) Como está a ca-
minhada do Movimen-
to ReNOVA OAB e qual 
a sua mensagem final 
para a advocacia mineira?

Sérgio Leonardo - Es-
tamos percorrendo este país 
chamado Minas Gerais pre-
sencialmente e virtualmente 
pelas redes sociais. A recepti-
vidade às ideias e a adesão ao 
movimento são contagiantes. 
Os anseios por renovação 
ecoam por todo o estado. 
Mulheres e homens, jovens 
e experientes, advogados do 
interior e da capital estão 
unidos nesta missão para que 
a advocacia mineira volte a 
ter esperança em um futuro 
melhor e que cada advogada 
e cada advogado mineiro 
que se orgulha da profissão 
também volte a ter o senti-
mento de pertencimento em 
relação a nossa entidade de 
classe. A ordem é mudança!

Sérgio Leonardo
Advogado e pré-candidato à Presidência da OAB/MG

“A atual direção da OAB/MG é 
omissa na defesa das prerrogativas 

profissionais e da cidadania”
“A OAB/MG é, lamentavelmente, muito arcaica, burocrática e funciona no modo 
analógico. Precisamos inserir a entidade no contexto da transformação digital.”

marcadas para novembro, 
Sérgio Leonardo colocará 
seu nome como alternativa 
de renovação da Ordem no 
estado. Nos últimos meses, 
o advogado vem promoven-
do uma série de encontros, 
presenciais e virtuais, com 
advogados e advogadas de 
todas as regiões, discutindo 
os problemas da advocacia 
e, principalmente, soluções 
para o futuro da categoria. 
“A OAB/MG deixou de ser 
a voz ativa da sociedade 
e dilapidou a defesa das 
prerrogativas profissionais. 
A entidade precisa voltar a 

trabalhar pela advocacia e 
ter credibilidade e interlo-
cução junto aos Poderes Ju-
diciário, Executivo e Legis-
lativo”, diz Sérgio Leonardo.

Resultado das inúmeras 
reuniões com advogados e 
advogadas, Sérgio Leonardo 
lança o movimento batizado 
de “ReNOVA OAB” que, se-
gundo o criminalista, surgiu 
da insatisfação da advocacia 
mineira com os rumos da 
entidade de classe nos últi-
mos três anos. O movimento 
nasce para ser oposição à 
gestão atual da OAB/MG. 
“Oposição ao aumento da 

anuidade, ao abandono da 
jovem advocacia, ao de-
samparo às Subseções, ao 
continuísmo, ao coronelis-
mo, à falta de transparência 
e ao uso político eleitoral 
da máquina administrativa 
da OAB e da Caixa de As-
sistência dos Advogados”, 
enumera Sérgio Leonardo. 

Entre os principais fun-
damentos do movimento 
“ReNOVA OAB” estão a 
paridade entre mulheres e 
homens, o protagonismo da 
advocacia do interior e par-
ticipação massiva da jovem 
advocacia. “Dentro disso, 

nosso movimento defende 
a transparência total das 
contas da OAB e da Caixa de 
Assistência dos Advogados. 
Cada real que entrou e saiu 
dos cofres das entidades deve 
ser de pleno conhecimento 
da advocacia, para que esta 
possa fiscalizar o uso dos 
recursos que lhe pertencem. 
Além disso, precisamos fazer 
uma defesa intransigente das 
prerrogativas e dos honorá-
rios e também promover uma 
reestruturação do sistema 
profissionalizado, descen-
tralizado e regionalizado”, 
explica Sérgio Leonardo.

“A receptividade às ideias e a 
adesão ao movimento são conta-
giantes. Os anseios por renovação 
ecoam por todo o estado.”


